

ÉDITORIAL

♪♪ NOËL SUR UNE NOTE MUSICALE ♪♪



Richard Ouellet

président-fondateur
Société d'histoire du
Plateau-Mont-Royal
info@histoireplateau.org

IMAGINONS-NOUS dans les années 50, au sortir de la guerre. Vous êtes musicien, chanteur ou poète, et avez envie d'immortaliser votre dernière composition pour l'offrir à vos proches ou à vous-même. Quoi de mieux qu'un bon vieux 78 tours gravé dans un vrai studio d'enregistrement de l'avenue Mont-Royal, produisant des disques tels qu'illustrés par l'étiquette sur la page couverture du présent bulletin.

NOTRE FIDÈLE collaborateur Justin Bur nous raconte également la présence de la compagnie de disques Starr sur le boulevard Saint-Laurent dans les années folles de 1920 à 1925. Et pas très loin de là, le Mile-End abritait l'usine des pianos Craig logée auparavant dans le Vieux-Montréal, dont le propriétaire se vantait, dans une vieille publicité du journal *Minerve* de 1854, de fabriquer à Montréal des pianos qui pouvaient rivaliser avec les meilleurs instruments importés d'Europe et des États-Unis.

L'HISTOIRE des claviers nous est aussi racontée par Gaétan Sauriol en raison d'un phénomène rare au pays, soit la présence de trois orgues dans une même église,



Myriam Wojcik, animatrice de la soirée, Jean-Claude Germain, Prix SHP Rayonnement 2017, Richard Ouellet, président SHP, et Lorraine Decelles, Prix SHP Engagement 2017

celle de Saint-Jean-Baptiste, puis par Huguette Loubert, au sujet de Yves Beaupré, artisan de la rue De La Roche, que nous vous invitons à découvrir par son travail de fabrication de clavecins et leur exportation aux quatre coins du monde.

PUISQUE nous sommes au temps des fêtes, félicitons nos lauréats 2017 Lorraine Decelles et Jean-Claude Germain, deux piliers du Plateau, l'une par son engagement dans le milieu communautaire et l'autre par son rayonnement dans les milieux de l'histoire et du théâtre. Marie-Josée Hudon nous offre leur portrait sur toile et Myriam

Wojcik nous les présente en entrevue. Et jetez un œil à nos fonds d'archives décrits dans la chronique d'Huguette Loubert, directrice du Centre de documentation, ainsi qu'à l'exposition virtuelle de l'histoire du Plateau conçue et élaborée par notre archiviste Huguette Legault et tous les membres bénévoles de son équipe.

BONNE FÊTE DE FIN D'ANNÉE du 375^e anniversaire de Montréal et n'oubliez pas de renouveler votre abonnement annuel de VOTRE Société d'histoire du Plateau-Mont-Royal.